



MUSEO SEFARDI



Visitas Reales a la Sinagoga del Tránsito. Toledo

A principios del siglo XX, El Marqués de la Vega Inclán, desde la Comisaría Regia de Turismo, hace de Toledo un laboratorio privilegiado de un nuevo modo de intervención en el patrimonio que supera el eclecticismo y las concepciones románticas e historicistas tradicionales.

Primero en «La Casa del Greco» (1909) y después en la restauración de la Sinagoga del Tránsito (1911-13) consigue unir patrimonio, turismo y desarrollo económico, en un momento en el que llegaban a Toledo, según las propias estadísticas del Marqués, 1000 turistas al año (1909).

En 1913, tal como recoge la lápida conmemorativa de la entrada a la Gran Sala de la Sinagoga, SM el Rey D. Alfonso

XIII y SM la Reina D.^a M.^a Eugenia de Watemberg visitan la Sinagoga recién inaugurada, que se revistió para la ocasión de todo el ornato, incluido el alfombrado de tomillo y romero, como es tradicional sólo en días grandes y señalados como el Corpus.

En 1911 ya eran 4000 los turistas que visitaban Toledo y 12000 en 1912. El Marqués de la Vega Inclán se encarga de que casi todos los Monarcas y Jefes de Estado que vienen a España «honren con su visita a la Ciudad Imperial»: Así desde el rey de Portugal (1910), el Presidente de la República Francesa (1913), el Príncipe de Mónaco (1918), los Reyes de Bélgica, hasta el propio el shah de Persia (1922) fueron ilustres huéspedes de Toledo y de la sinagoga del Tránsito. Por supuesto, que nuestros augustos soberanos acompañaron a las regias excursiones citadas, que eran encargadas y atendi-

das por la Comisaría regia de Turismo, dirigida por el Marqués de la Vega Inclán y constituyeron un gran éxito para Toledo y para España.

Esta tradición de visitas regias iniciada a principios de siglo, e interrumpida por la Guerra Civil y la Gran Guerra Mundial se retoma sólo con la democracia, siendo SS MM los Reyes de España D. Juan Carlos I y D.^a Sofía.

En 1964 se crea el Museo Sefardí en la Sinagoga del Tránsito, hasta entonces bajo custodia de las Fundaciones Vega-Inclán.

En 1983 SS MM los Reyes de España y los Grandes Duques de Luxemburgo estuvieron en la Sinagoga. En el mes de septiembre de 1985 SS MM Los Reyes de España acompañan a SS MM los Reyes de Holanda a Toledo y a nuestro centro.